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CUCL MIVEGEC – 22 juin 2016 

Compte Rendu de Séance 

 

 

Liste des membres du CUCL 

ABATE Luc, IE    présent  

BASTIEN Patrick, DUA     excusé 

HIDE Mallorie, IE    présente 

FOURNET Florence, CR   présente 

BRAZIER Lionel, IE   présent 

BROUTIN Hélène, CR   présente par visio 

HURTREZ-BOUSSES Sylvie, Pr  excusée 

KENGNE Pierre, IR   présent 

KUK Nada, AJT    excusée 

LARDEUX Frédéric, CR   présent 

McCOY Karen, DR    excusée 

RENAUD François, DUA   présent 

SIMARD Frédéric, DU   présent 

TOTY Céline, IE    excusée 

YAHOUEDO Gildas, étudiant  présent 

 

Invités (sans possibilité de vote): 

Responsables d’équipes non membres du CU-CL : Anne-Laure BANULS (excusée), Christophe PAUPY, 

Christine CHEVILLON; 

Assistantes : Valérie DELPLANQUE et Nadine MAURY; 

Représentant AP : Cécile BRENGUES 

Représentante Qualité : Marie ROSSIGNOL (ecusée) 

Autre Invité/e : Néant 

 

La réunion se déroule en salle 108 « Laurence Vergne », campus IRD France-Sud 

Début de la réunion à 10h00. 
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Informations sur l’Unité 

 

Le bilan de l’Unité depuis le 01/01/2015 et les prospectives seront présentés et discutés en 

Assemblée Générale le 8/07.  

 

- Renouvellement des instances 

o CNRS 

Les élections pour les commissions CNRS ont eu lieu. Ana RIVERO est élue en commission 29. 

 

o IRD : 

Les élections pour les nouvelles CSS (Commissions Scientifiques Sectorielles), qui se sont déroulées 

par correspondance, sont terminées également. Le dépouillement aura lieu le mardi 28 juin à 

Marseille. Anna Cohuet y participera. 

Pour rappel, MIVEGEC est représentée sur : 

- 2 listes en collège DR pour la CSS2 (I Morlais et V Corbel) ; 

- 1 liste en collège CR pour la CSS2 (C Pennetier) ; 

- 1 liste en collège CR pour la CSS3 (O Roux) ; 

- 1 liste en collège IT pour la CSS2 (R Hamel). 

Le renouvellement du Conseil Scientifique de l’IRD doit également avoir lieu incessamment et nous 

serons de nouveau appelés à nous prononcer. 

 

o UM : 

Les nouveaux Départements Scientifiques sont en place à l’UM. 

MIVEGEC émarge au sein du Département B3ESTE. Sylvie Hurtrez (titulaire) et Christine Chevillon 

(suppléante) sont élues au conseil de Département. F Simard y siège également en tant que DU 

(collège E : représentant des UMRs), et P Bastien a été nommé comme représentant de la Faculté de 

Médecine. 

 

o CoMUE : 

Des élections ont également eu lieu pour élire nos représentants à la CoMUE LRU. La CoMUE est un 

organe de discussion et de coordination territoriale qui doit rassembler les différents acteurs de la 

recherche et de l’enseignement supérieur d’un même site géographique autour d’actions 

communes : recherche, relations internationales, vie étudiante, culture scientifique, … L’IRD, le CNRS 

et l’UM sont bien sûr parties prenantes de la CoMUE de Montpellier (LRU) et seront représentés par 

des membres élus et nommés au sein de ses différents conseils (conseil d’administration et conseil 

académique en particulier). 

Merci pour la forte participation à ces élections. Les résultats ont été proclamés et la liste portée par 

G Halbout (UM) est arrivée en tête. Les sièges seront distribués à la proportionnelle.  

 

- Demande budgétaire 2017 

La campagne pour les demandes budgétaires 2017 sera ouverte au CNRS à partir du 27 juin et 

jusqu’au 9 septembre, date limite pour faire remonter les dossiers. Une lettre a été adressée au DU à 

cet effet, mentionnant toujours le contexte de restriction budgétaire. On devrait tourner à budget à 

peu près constant pour ce qui concerne le récurrent (FEI CNRS). L’accent est également mis sur la 

mutualisation des demandes (entre équipes, entre unités), notamment pour tout ce qui est gros 

équipement mais aussi pour les RH (un poste non mutualisé n’a aucune chance). 

Pour l’IRD, la campagne devrait être ouverte à partir du 4-6 juillet, avec un retour demandé pour le 

15 septembre (mais nous devrons nous aligner sur la date la plus précoce car nos demandes sont 

communes entre IRD, CNRS et UM). Là encore, nous devrions tourner à budget a peu près constant. 

N’hésitez donc pas à préparer dès maintenant vos fiches de demandes d’expatriation, MLD, accueil 

en concertation avec vos responsables d’équipe. Les modalités/critères sont encore en cours de 

discussion à l’IRD en ce moment. Une lettre avec ces consignes sera adressée aux DU lors de 
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l’ouverture de la campagne. Les conditions d’arbitrage des demandes (rôle des DUs, des chefs de 

Département, de la DF et de la DRH dans le processus) sont encore floues. 

Aucune information de l’UM pour l’heure. 

 

Discussion en séance : 

L Abate fait remarquer que l’IRD exige des commandes de frigo/congélo avec protocole GTC qui 

ajoute un coût alors que la surveillance sur le centre ne fonctionne pas (quand les alarmes se 

déclenchent, il ne se passe rien au niveau des gardiens). Décision de ne plus commander ce type de 

matériel et de faire la surveillance nous-mêmes. 

 

 

Discussions et Décisions : 

 

- Assemblée Générale 2016 

Présentation, discussion et validation du programme provisoire de la journée du 8 juillet. 

L’AG commencera à 9h (accueil+café à partir de 8h30), amphi Agropolis, par une matinée de 

présentations scientifiques : 6 présentations scientifiques (30 minutes chacune, dont 15-20 minutes 

de présentation et discussion ensuite) seront proposées, impliquant l’ensemble des équipes 

MIVEGEC. Pause café en milieu de matinée. 

Déjeuner à l’IRD (buffet). 

L’après-midi concernera l’écosystème MIVEGEC. 

Une première session (14h30-16h) inclura la présentation du bilan depuis le 01/01/2015 et des 

prospectives par le DU. Point sur le Vectopole. Discussion ouverte sur le fonctionnement interne de 

l’UMR, utilisation du récurrent (subvention d’état), et tout point qui pourrait remonter. 

La seconde partie de l’après-midi (16h-17h30) sera consacrée aux évolutions réglementaires qui 

impacteront nos activités dans un avenir proche : protocole de Nagoya, nouvelles directives Hygiène 

et Sécurité, Qualité et Norme ISO. Les AP de l’Unité et des intervenants extérieurs (JL Pham pour 

Nagoya, S Desserme pour QHS sur le centre IRD) interviendront au cours de cette session pour 

décliner ces différents aspects à l’échelle du centre IRD de Montpellier, et de l’UMR. 

Une plage de discussion générale clôturera cette journée de travail. 

Un repas sera organisé le soir, sous forme de buffet, au restaurant « L’aboyeur » (site de l’IAM, en 

face du lycée agricole F Basile). Les conjoints sont bienvenus, merci de vous enregister auprès du 

secrétariat (Dooddle mis en place par Valérie et Francine). 

Le CUCL valide le programme provisoire. La version finalisée sera diffusée très vite. 

 

- DUER 

Le DUER (Document Unique d’Evaluation des Risques) et le plan de prévention associé doivent être 

mis à jour et validés par le DU et le CUCL tous les ans. La démarche concerne toutes les implantations 

de l’UMR. Les AP de Montpellier ont mis à jour le DUER 2016. Sous la supervision de C Brengues, les 

différentes implantations de l’UMR doivent faire de même. Les DUER des implantations de 

Montpellier, du Burkina Faso, de Côte d’Ivoire, de La Réunion et du Gabon sont à jour et ont été 

validés en séance. Les implantations de l’Unité au Sénégal, en Guyane et au Vietnam doivent finaliser 

leurs documents. Le Cameroun et la Thaïlande ne sont plus concernés pour le moment (retour des 

expatriés). 

  

- Intégration dans MIVEGEC 

Monsieur Thierry VALERO, IR IRD (BAP E, CGRA) a introduit une demande d’intégration auprès du DU. 

M Valéro a des compétences en informatique et mathématiques, conception et gestion des bases de 

données, systèmes d’information, technologies web, qualité et sécurité informatique qui seront très 

utiles à l’Unité. Il sera placé sous la responsabilité directe du DU, au sein de l’équipe ESV. 
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Le CUCL recommande une intégration assortie d’une période d’essai de 12 mois qui permettra à M 

VALERO comme à l’UMR, d’évaluer les bénéfices réciproques de l’intégration avant de s’engager 

définitivement. 

 

 

Questions Diverses : 

 

- UE « Ecole de laboratoire » du Master DiPHE : 

Message de Sylvie Hurtrez-Boussès : Les étudiants du M2 Dynamique des Interactions Parasite-Hôte-

Environnement (Diphe) commenceront leur année par une unité d’enseignement (UE) d’intégration. 

Alors que les autres formations privilégient une « école de terrain », nous avons fait le choix d'une « 

école de laboratoire »... qui se fera en toute logique à MIVEGEC. Nous accueillerons donc du lundi 12 

au jeudi 15 septembre 2016 une petite promo (probablement 8-10 étudiants) qui viendra 

s’imprégner de la vie d'une UMR, de la diversité de ses thématiques, de ses approches, de la façon de 

faire de la recherche etc. Je fais donc appel à vous, ITA, chercheurs, doctorants, post-doctorants, 

pour accueillir ces étudiants (ensemble ou en petits groupes) et leur présenter (de façon formelle ou 

informelle) les différentes facettes de nos activités. Je vous sollicite donc pour présenter à ces 

étudiants ce que vous faites, pourquoi, comment, avec qui etc. Pour une fois, il ne s'agit pas de « 

préparer un cours ». C'est donc l'occasion de recycler les présentations sur vos travaux, de vous 

entraîner pour vos soutenances de thèse, de parler des implantations multiples de Mivegec, des 

collaborations, des infrastructures, des règles de fonctionnement, des sources de financement, de la 

diversité des métiers … vous avez sans doute plein d'autres idées !!!  

Merci donc de faire part à Sylvie de vos propositions, en précisant si vous prendriez les étudiants 

ensemble ou par petits groupes (de combien), quand, et pendant combien de temps. Nos collègues 

basés loin de Montpellier peuvent bien entendu interagir par visio-conférence. 

 

- Salle stagiaire mutualisée sur le Centre IRD (ex-« bulle ») : 

C Brengues confirme que la salle mutualisée entre les UMR santé et plantes pour l’accueil des 

étudiants de court séjour se fera via la plateforme de réservation des locaux. Une réunion a eu lieu 

sur le Centre IRD à ce sujet début juin. 7 places (sur 18 totales) ont été attribuées à MIVEGEC, avec 

possibilité de négociation entre UMRs en fonction des espaces nécessaires/disponibles au fil du 

temps. Cela compense plus ou moins les pertes de salles antérieures et futures. 

 

- Sauveteurs-Secouristes du Travail (SST) : 

Plusieurs agents de l’Unité ont reçu la formation initiale. Un renouvellement est nécessaire chaque 2 

ans pour conserver le titre. Il faut en théorie 1 SST pour 10 personnes : nous en sommes encore loin 

dans l’Unité. 

 

- Labo L2 de bactériologie (609) : 

La réhabilitation de la salle 609 en L2 Bactério a été chiffrée à 10.000 Euros (hors équipement). Le 

département scientifique promet 5000 (climatisation et ventilation). Le reste des travaux concerne 

les sols et murs. Une demande est en attente pour prise en charge par le centre IRD. Le matériel 

nécessaire est disponible dans nos laboratoires et sera complété par de l’équipement financé sur 

projets 

 

 

Fait à Montpellier, le 27/05/2016 

 

 

 

 

F. SIMARD, DU MIVEGEC 


